

## HESSENMETALL Start-up-Industriekooperation Research Award 2023

**Prof. Dr. Erik E. Lehmann, Dr. Julian Schenkenhofer und  
Prof. Ph.D. Silvio Vismara ausgezeichnet**

In diesem Jahr wurde das Autorenteam Prof. Dr. Erik E. Lehmann (Universität Augsburg), Dr. Julian Schenkenhofer (Universität Bergamo, Italien) und Prof. Ph.D. Silvio Vismara (Universität Bergamo, Italien) für die Arbeit „**Knowledge spillovers and niche entrepreneurship**“ mit dem HESSENMETALL Start-up-Industriekooperation Research Award 2023 ausgezeichnet.

Der mit 1.000,- Euro dotierte und von Hessenmetall erstmalig ausgelobte Preis wurde durch Prof. Dr. Carolin Bock (TU-Darmstadt) und Dirk Widuch (Hessenmetall) stellvertretend für das Autorenteam an Dr. Julian Schenkenhofer überreicht.

### Zum Inhalt der ausgezeichneten Arbeit:

Das Autorenteam untersucht Agglomerationseffekte und daraus resultierende Wissensspillover in ihrer positiven Wirkung auf die Innovationsleistung von Nischen-Entrepreneuren. Hierbei untersuchen sie die besondere Rolle der Technologiespezifität in heterogenen Clustern. Ihre Ergebnisse zeigen, dass die Ansiedlung in einem Nischencluster die Patentierungsrate um den Faktor 1,49 erhöht, wobei der Effekt in heterogeneren Clustern stärker ausgeprägt ist.

### **Foto (Constanze Schneider / convincing.media)**



Preisverleihung (v.l.n.r.): Prof. Dr. Carolin Bock, Dr. Julian Schenkenhofer, Dirk Widuch (



**Der Preis:**

Der Preis richtete sich an alle Autoren, die ein Full-Paper aus dem Themengebiet Start-up-Industriekooperation bei der Interdisziplinären Jahreskonferenz zu Entrepreneurship, Innovation und Mittelstand (G-Forum 2023) eingereicht hatten.

Die Preisträger wurden in einem zweistufigen Auswahlverfahren ermittelt. In der ersten Stufe wurden die im Double-blind-Review am besten bewerteten wissenschaftlichen Arbeiten aus dem genannten Themenbereich nominiert. Anschließend wählte eine Jury aus den nominierten Arbeiten die zu prämierende Arbeit aus.

**Hessenmetall**

„Ihr Erfolg. Unser Ziel. Gemeinsam im Netzwerk“ - mit dieser konsequenten Mitgliederfokussierung will der Arbeitgeberverband HESSENMETALL seine wachsende Anzahl von Mitgliedern gerade auch im Strukturwandel unterstützen. Dafür bietet er ihnen ein Netzwerk für Erfahrungsaustausch und Nutzen-Sharing und stellt so das Wissen der Besten dieser Gemeinschaft zur Verfügung. HESSENMETALL vertritt konsequent die Mitgliederinteressen im Dialog mit Arbeitnehmern, Industriegewerkschaft Metall, Politik und Verwaltung. Wir sind Berater und Anwalt unserer Mitgliedsunternehmen und verschaffen unserer Stimme Gehör in der Öffentlichkeit.

Die Mitglieder sind zukunftsorientierte Unternehmen mit hohem Internationalisierungsgrad und hervorragenden Arbeitsbedingungen. Sie schaffen Produkte und Dienstleistungen, die ihre weltweiten Kunden nutzen und voranbringen ([Hessenmetall Homepage](#)).

**Förderkreis Gründungs-Forschung e.V. (FGF)**

Der FGF e.V. wurde 1987 zur Förderung des Gedankens der unternehmerischen Selbstständigkeit und des unternehmerischen Handelns gegründet. Heute ist der gemeinnützige FGF e.V. die führende wissenschaftliche Vereinigung für Entrepreneurship, Innovation und Mittelstand in Deutschland, Österreich, der Schweiz und Liechtenstein. Gründung und Nachfolge, Mittelstand, Innovation und Familienunternehmen sind die zentralen Themen des Vereins ([FGF Homepage](#)).

**Kontakt:**

Förderkreis Gründungs-Forschung e.V.  
c/o Ulrich Knaup  
Gartenstraße 86  
47798 Krefeld,  
Tel: +49 (0)2151 777-508,  
E-Mail: [knaup@fgf-ev.de](mailto:knaup@fgf-ev.de)